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ABSTRAK 
 

M. Anis Luthfi Majid.NIM 1808206030 ``PERANAN PEMERINTAH 

DAERAH DALAM SOSIALISASI PERATURAN DAERAHDI KABUPATEN 

KUNINGAN`` 

 

 DPRD mempunyai fungsi sebagaimana tercantum dalam Penjelasan 

Pasal 41 Undang-undang Nomor 32 Tahun 2014 tentang Pemerintahan Daerah 

yang menyebutkan bahwa: DPRD memiliki fungsi antara lain fungsi Legislasi, 

Fungsi pengawasan, dan fungsi anggaran. Salah satu fungsi DPRD yang sangat 

penting dalam rangka mendukung pelaksanaan otonomi luas di daerah adalah 

fungsi Legislasi dan fungsi pengawasan. Fungsi utama DPRD adalah untuk 

mengontrol jalannya pemerintahan di daerah, sedangkan berkenaan dengan 

fungsi Legislatif, posisi DPRD bukanlah aktor yang dominan. Pemegang 

kekuasaan yang dominan di bidang Legislatif itu tetap Gubernur atau 

Bupati/Walikota.Tugas pokok dan fungsi DPRD dengan tegas terdapat dalam UU 

Nomor 23 Tahun 2014 Tentang Pemerintahan Daerah. Tugas ini dijabarkan 

dalam Peraturan Menteri Dalam Negeri Republik Indonesia Nomor 80 Tahun 

2015 Tentang Pembentukan Produk Hukum Daerah pasal 163 ayat (1) 

Penyebarluasan Peraturan Daerah yang telah diundangkan dilakukan bersama 

oleh Pemerintah Daerah dan DPRD. 

 Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui dan menggambarkan metode 

yang di gunakan dalam pelaksanaan sosialisasi Peraturan Daerah oleh 

pemerintah Kabupaten Kuningan serta dampaknya terhadap tingkat pengetahuan 

masyarakat. Untuk mencapai tujuan tersebut, digunakan metode penelitian 

kualitatif dengan mengurai data secara deskriptif. Teknik pengumpulan data 

dilakukan dengan observasi, wawancara, serta dokumen dan arsip dengan 

menggunakan teknik analisis deskriptif kualitatif.  

 Hasil penelitian menunjukan: Pertama, Sosialisasi peraturan daerah di 

Kabupaten Kuningan dilaksanakan oleh Bagian Hukum dan Perundang-

undangan Kabupaten Kuningan serta pihak-pihak terkait di Kabupaten Kuningan 

melalui sosialisasi langsung di setiap kantor kecamatan yang di hadiri oleh 

masyarakat dan sebagainya. Kemudian setiap elemen yang hadir dalam 

sosialisasi di himbau agar menyampaikan poin-poin penting dari Peraturan 

Daerah yang telah di sosialisasikan kepada masyarakat yang tidak hadir di forum 

tersebut. Kedua, tingkat pengetahuan masyarakat terhadap Peraturan Daerah 

yang berlaku masih rendah hal ini disebabkan karena proses sosialisasi yang 

dilakukan tidak dapat menyentuh seluruh elemen masyarakat, karena metode 

yang di gunakan hanya sosialisasi secara langsung. Selain itu faktor kesadaran 

masyarakat akan pentingnya pemahaman terhadap peraturan daerah yang 

rendah juga menjadi salah satu penyebab tidak maksimalnya sosialisasi 

Peraturan Daerah yang di laksanakan oleh emerintah Kabupaten Kuningan. 

Kata Kunci: Peranan, Pemerintah Daerah, Sosialisasi, Peraturan Daerah 
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ABSTRACT 

M. Anis Luthfi Majid. NIM 1808206030 ``The ROLE OF LOCAL 

GOVERNMENT IN THE SOCIALIZATION OF REGIONAL REGULATIONS 

(PERDA) IN KUNINGAN DISTRICT`` 

 

 The DPRD has the functions as stated in the Explanation of Article 41 of 

Law Number 32 of 2014 concerning Regional Government which states that: 

DPRD has functions including legislative functions, supervisory functions, and 

budget functions. One of the most important functions of the DPRD in the context 

of supporting the implementation of broad autonomy in the regions is the function 

of legislation and oversight. The main function of the DPRD is to control the 

running of government in the regions, while with regard to legislative functions, 

the DPRD's position is not the dominant actor. The dominant power holder in the 

Legislative field remains the Governor or Regent/Mayor. The main tasks and 

functions of the DPRD are expressly contained in Law Number 23 of 2014 

concerning Regional Government. This task is spelled out in the Regulation of the 

Minister of Home Affairs of the Republic of Indonesia Number 80 of 2015 

Concerning the Formation of Regional Legal Products article 163 paragraph (1) 

The dissemination of Regional Regulations that have been promulgated is carried 

out jointly by the Regional Government and DPRD. 

 This study aims to find out and describe the methods used in the 

implementation of the Regional Regulation socialization by the Kuningan 

Regency government and its impact on the level of public knowledge. To achieve 

this goal, a qualitative research method was used by analyzing the data 

descriptively. Data collection techniques were carried out by observation, 

interviews, as well as documents and archives using qualitative descriptive 

analysis techniques. 

 The results showed: First, the socialization of regional regulations in 

Kuningan Regency was carried out by the Kuningan Regency Law and 

Legislation Section and related parties in Kuningan Regency through direct 

socialization at each sub-district office which was attended by the community and 

so on. Then every element present at the socialization was urged to convey 

important points from the Regional Regulations that had been socialized to the 

public who were not present at the forum. Second, the level of public knowledge of 

the applicable Regional Regulations is still low, this is because the socialization 

process carried out cannot touch all elements of society, because the method used 

is only direct socialization. In addition, the factor of public awareness of the 

importance of understanding low regional regulations is also one of the causes of 

not optimal socialization of regional regulations carried out by the government of 

Kuningan Regency. 

  

Keywords: Role, Local Government, Outreach, Local Regulations 

 

 

 



 
 

iv 

 

 خلاصة

جتماعي على دور الحكومة المحلية في إضفاء الطابع الا ``NIM 1808206030 م. أنيس لطفي مجيد.

 ( في منطقة كونينغان ''PERDAالأنظمة الإقليمية )

 

DPRD  2014 لعام 32 منالقانونرقم 41 لديهاالوظائفكماهومذكورفيشرحالمادة 

 DPRD :بشأنالحكومةالإقليميةوالتيتنصعلىأن

. لديهاوظائفبمافيذلكالوظائفالتشريعيةوالوظائفالإشرافيةووظائفالميزانية

. ونغوالديمقراطيةفيسياقدعمتنفيذالحكمالذاتيالواسعفيالمناطقوظيفةالتشريعوالرقابةمنأهموظائفجمهوريةالك

وتتمثلالوظيفةالرئيسيةلجمهوريةكورياالشعبيةالديمقراطيةفيالسيطرةعلىإدارةالحكومةفيالمناطق،بينمافيمايتعلقب

. الوظائفالتشريعية،فإنموقفجمهوريةكورياالشعبيةالديمقراطيةليسالفاعلالمهيمن

. العمدة/  بالسلطةالمهيمنفيالمجالالتشريعيهوالحاكمأوالوصييظلصاح

 2014 لعام 23 تردالمهاموالوظائفالرئيسيةلجمهوريةالكونغوالديمقراطيةصراحةفيالقانونرقم

 2015 لعام 80 تمتوضيحهذهالمهمةفيلائحةوزيرالداخليةلجمهوريةإندونيسيارقم. بشأنالحكومةالإقليمية

( 1) الفقرة 163 لإقليميةالمادةبشأنتشكيلالمنتجاتالقانونيةا

 .DPRD يتمنشراللوائحالإقليميةالتيتمإصدارهابشكلمشتركمنقبلالحكومةالإقليميةو

تهدفهذهالدراسةإلىمعرفةووصفالطرقالمستخدمةفيتنفيذالتنظيمالإقليميللتنشئةالاجتماعيةمنقبلحكومةكونينغانريج

. تخدامأسلوبالبحثالنوعيمنخلالتحليلالبياناتوصفيًالتحقيقهذاالهدف،تماس. نسيوتأثيرهاعلىمستوىالمعرفةالعامة

 .تمتنفيذتقنياتجمعالبياناتعنطريقالملاحظةوالمقابلاتوكذلكالوثائقوالمحفوظاتباستخدامتقنياتالتحليلالوصفيالنوعي

: أظهرتالنتائج

يكونينغانوالأطرافأولاً،تمتنفيذالتنشئةالاجتماعيةللوائحالإقليميةفيكونينغانريجنسيمنقبلقسمالتشريعوالقانونريجنس

. ذاتالصلةفيكونينغانريجنسيمنخلالالتنشئةالاجتماعيةالمباشرةفيكلمكتبمنطقةفرعيةحضرهالمجتمعوماإلىذلك

ثمتمحثكلعنصرحاضرفيالتنشئةالاجتماعيةعلىنقلالنقاطالمهمةمناللوائحالإقليميةالتيتمإضفاءالطابعالاجتماعيعليه

. اللجمهورالذيلميكنحاضرافًيالمنتدى

يزالمستوىالمعرفةالعامةباللوائحالإقليميةالمطبقةمنخفضًا،وذلكلأنعمليةالتنشئةالاجتماعيةالتييتمتنفيذهالايثانيًا،لا

. مكنأنتمسجميععناصرالمجتمع،لأنالطريقةالمستخدمةهيالتنشئةالاجتماعيةالمباشرةفقط

عدمالتنشئةالاجتماعيةالمبالإضافةإلىذلك،فإنعاملالوعيالعامبأهميةفهماللوائحالإقليميةالمنخفضةهوأيضًاأحدأسباب

 .ثلىللوائحالإقليميةالتيتنفذهاحكومةكونينغانريجنسي

 

 الدور ، الحكومة المحلية ، التوعية ، اللوائح الإقليميةالكلمات المفتاحية:
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